

4. «Los Médicos y las Enfermedades en Monterrey 1881» edición de Francisco Guerra. London Wellcome Historical Medical Library. Londres 1968.
5. Acuerdo del Congreso del Estado. 19 mayo 1829.
6. «Los Médicos y las Enfermedades en Monterrey»...
7. Reseña Histórica de la Instrucción Pública en Nuevo León, desde sus orígenes hasta 1891» Sección Escuela de Medicina, doctor José María Lozano.
8. «Nuevo León» doctor E. Brondo With 1935. Citado en «Medicina en Nuevo León durante el Siglo XIX» Doctor Hernán Salinas Cantú. Monterrey 1970.
9. Comunicación existente en el acervo histórico de la Facultad.
10. «Historia de la Facultad de Medicina» Periódico Vida Universitaria UNL. Vicente Reyes Aurrecochea. 19 marzo 1952.
11. Alocución del doctor Rodrigo Barragán en la inauguración del X Encuentro Regional de Investigación Biomédica. Facultad de Medicina. Octubre de 1992.
12. Educación Médica en el Estado de Nuevo León. Anuario de la Facultad de Medicina. Mayo 1961.
13. Entrevista con el doctor Rogelio Salinas, citada en «El Caso del Hospital Universitario Gonzalitos» Tesis para Maestría de Administración en el ITESM. C.P. Oscar Iriarte y otros. Monterrey 1977.
14. Informe de la Dirección de la Facultad de Medicina de la UANL 1986-1992. doctor Alfredo Piñeyro López. Diciembre 1992.

Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia*

Considerando que debería existir una escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia para el Estado de Nuevo León, en la ciudad de Sabinas Hidalgo, fue creada por particulares en el año de 1973 nuestra Facultad. Para su promoción y desarrollo se integró un Patronato Civil, estableciéndose un convenio con el Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en aquel tiempo, el doctor Lorenzo de Anda. En dicho convenio se estipuló que el patronato respondería de las necesidades de la escuela durante los años 73, 74, 75 y 76; siendo hasta éste último cuando la Universidad Autónoma de Nuevo León tomaría la responsabilidad académica y económica de esta Escuela.

Siendo director el MVZ. Alejandro Garza Gutiérrez, la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia inicia sus actividades en el año 1973 en la Ciudad de Sabinas Hidalgo, Nuevo León, en las instalaciones de la Casa del Maestro propiedad de la Secretaría de Educación Pública, lugar en el que permaneció corto tiempo para pasar posteriormente a las instalaciones del Patronato.

En febrero de 1975 la Asociación Mexicana de Escuelas de Medicina Veterinaria y Zootecnia al realizar una visita de supervisión decide recomendar al Rector de la UANL, en ese momento el doctor Luis E. Todd, la reubicación de la escuela a la ciudad de Monterrey donde el apoyo sería mayor y de mejor calidad. Posteriormente el doctor Todd decide llevar la propuesta para ser analizada al Consejo Universitario, obteniéndose el apoyo total para que la Escuela continuara con sus actividades en el área metropolitana de la Ciudad de Monterrey.

A fines de 1975 el doctor Amador Flores Aréchiga, nombrado Director-Coordenador, regulariza las actividades de la escuela ubicada provisionalmente en el Auditorio de la Facultad de Medicina, pasando posteriormente por corto periodo a la Facultad de Odontología y también a la Facultad de Agronomía.

Las cátedras eran impartidas por maestros enviados por la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Con la firme decisión de formar una planta docente propia de esta institución se convocó a exámenes de oposición registrándose a 47 maestros aspirantes a ingresar como docentes, de los cuales se contrataron a 10. Este examen de oposición forma parte de la historia de la UANL, ya que por primera vez se utilizó este sistema para la selección de los maestros.

Ya con una planta de maestros la escuela pasó a las instalaciones del Colegio Justo Sierra, nombrándose como director al MVZ. Ariel Ortiz Muñiz, de ahí se cambia nuevamente al domicilio de la Preparatoria Núm. 15 donde concluye el semestre, posteriormente la escuela inicia el semestre en las instalaciones de la UANL ubicadas en las calles de Matamoros y Doctor Coss en el centro de Monterrey, donde permanece hasta el año de 1980. En este periodo ocupa la dirección con cargo de director interino el MVZ. MC. Telésforo Vera Garza, quién a los cinco meses convoca elecciones y es elegido como Director el MVZ. Ernesto Salinas Ahumada por dos periodos continuos.

Con el auxilio de la planta docente se modifica y se pone a funcionar el nuevo plan de estudios, en donde se incluyen materias de primer semestre que son Ecología, Formas de Producción Animal y Equipos e Implementos Agrícolas que darían utilización a la Unidad de Producción de General Bravo, Nuevo León. Esta Unidad fue implementada, con ganado bovino, caprino y porcino, así como equipo y maquinaria. Para posteriormente pasar a Mon-

* Texto elaborado por: MVZ. Fernando Garza Cázares, MVZ. Juan C. Yeverino Fonseca, MVZ. Francisco Santoyo D'Stefano.

terrey a tomar de segundo semestre en delante las materias básicas y de séptimo a décimo las materias de las áreas clínicas y zootecnia.

El 5 de noviembre de 1979 se inicia la construcción de los edificios para la Facultad ubicados en la Unidad Universitaria Mederos los cuales concluyen en su primera fase el 6 de agosto de 1980, siendo inaugurados por el señor Gobernador y autoridades universitarias.

Posteriormente la segunda fase de construcción de edificios fue inaugurada por el Presidente de la República licenciado José López Portillo en octubre de 1982, siendo Rector el doctor Alfredo Piñeyro López.

En diciembre de 1983 inicia actividades como director el MVZ. MC. Telésforo Vera Garza quien ocupa el cargo por dos periodos continuos, en esta etapa se logra iniciar actividades de investigación para la producción de biológicos y vacunas, a su vez se construye el edificio que alberga los laboratorios de Nutrición y Genética; una relación importante fue la construcción de un criadero canino para dar difusión a las razas españolas. En este periodo la División de Estudios de Posgrado e Investigación realiza convenios de colaboración con Universidades norteamericanas destacando la participación de la Universidad de Texas A&M, siendo estas actividades preámbulo para la creación de tres Especialidades y un Doctorado a ofrecerse en esta Facultad.

El MVZ. MC. Javier O. Sánchez Guerra ocupa la dirección en diciembre de 1989, quien principalmente da continuidad a los convenios de investigación y propone a la Junta Directiva una nueva modificación del Plan de Estudios, a la vez se construyen nuevas aulas, laboratorio y dormitorios para los alumnos de primer semestre en General Bravo, todo esto en mejora de las instalaciones agropecuarias que se tienen en la Unidad de Producción de Bravo.

Actualmente bajo la Dirección del MVZ. M.C. Rafael Ramírez Romero, quien ocupa este cargo a partir del 9 de diciembre de 1992, se ha dado interés al diseño del nuevo plan de estudios, prioridad importante en su gestión; el objetivo es adaptarlo a la realidad de estos tiempos y nuestra sociedad, actualizándolo en sus aspectos científicos, tecnológicos y pedagógicos en beneficio de los estudiantes, los productores y la sociedad en general. Además, se ha propuesto entre otras cosas, la meta de hacer autosuficientes cada uno de los departamentos que dan servicio en esta Facultad, para lo cual cuenta con todo el apoyo del personal docente y de investigación que labora en esta Institución. Dentro de los planes a corto plazo esta la formación de un Consejo Consultivo Externo integrado por ganaderos, dependencias oficiales, profesionistas, ex-alumnos y catedráticos, el cual tendrá la función de sugerir las cualidades que deberán reforzarse en los egresados así como las prioridades en investigación.

Es preciso mencionar que la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia cuenta con el reconocimiento de dependencias oficiales como la Secretaría de Educación Pública, Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos, Secretaría de Salubridad, Subsecretaría de Fomento Agropecuario del Estado de Nuevo León, Unión Ganadera Regional de Nuevo León, entre otras, con las que se tienen convenios de apoyo y colaboración.

En las instalaciones de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia se ofrecen los siguientes servicios a productores agropecuarios, profesionistas y público en general:

Prevención, diagnóstico y tratamiento en las enfermedades que padecen los animales que se explotan en el noreste de México.

Laboratorio de análisis clínicos en Medicina Veterinaria.

Análisis bromatológicos y balanceo de raciones, así como, asesoría directa en el área de Nutrición Animal.

Consulta, cirugía y ortopedia en pequeñas y grandes especies.

Pruebas de fertilidad y de preñez, inseminación artificial y asesoría en general en reproducción animal.

Laboratorio de Patología Diagnóstica.

Programación de Seminarios, Conferencias y Congresos, Nacionales e Internacionales.

Actualmente la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UANL a sus veinte años de creación avanza con una mentalidad dinámica y optimista, con la misión de formar profesionistas con una visión emprendedora en la solución de problemas y que contribuyen a la superación del Sector Agropecuario en México.

Facultad de Música*

Antecedentes históricos

La Escuela de Música fue fundada el día 15 de mayo de 1939 a iniciativa del profesor Manuel Flores Varela, durante su administración como Presidente Municipal de la ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el periodo de 1939-1940.

Las clases dieron comienzo el 15 de mayo de 1939 y terminaron el 15 de agosto del mismo año. Después de 15 días de vacaciones, se abrió de nuevo la matrícula el día primero de septiembre.

El número de inscripciones en el primer año de labores de duración normal fue de 75 alumnos, el total de inscripciones a la fecha (mayo de 1993) es de 390 alumnos.

De 1940 a 1945, por aumento considerable de inscripciones, fue reforzada la planta de maestros, con los siguientes elementos: profesoras Leonor Flores y Esther R. Sandoval, para las clases de Solfeo; profesora Felicitas Leal Treviño, la clase de Canto; profesor Isidro García Guerrero, impartía la clase de Guitarra; señorita Eva Flores, acompañante en la clase de Canto.

Razones o causas específicas de la fundación de la Escuela o Facultad

La Academia de música Beethoven funcionaba en nuestra ciudad y es en esa escuela donde Manuel Flores Varela obtiene el grado de Profesor de Música, actividad a la que dedicó varios años de su vida, enseñando el arte musical en distintas instituciones docentes.

Su anhelo de que nuestra ciudad contara con una escuela de música que proporcionara clases gratuitas, lo llevó a fundar durante su administración como Alcalde, la Escuela Municipal de Música en el periodo de 1939-1940.

Esta escuela pasó a ser tiempo después la Escuela de Música de la Universidad de Nuevo León, y que en la actualidad es la Facultad de Música de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Fundadores, fechas, locales y primeras actividades

El cuerpo docente fundador quedó integrado de la siguiente manera: profesor Isaac Flores Varela, Director; María Luisa Martínez, Secretaria; profesora Alicia González Canto y Conjuntos Corales; profesoras Hortencia Valdez Zambrano y Guadalupe Martínez, Piano; profesor José Inés Cerda, Violín; profesor Venancio Sánchez, Guitarra y Contrabajo; profesor Juan P. Manzanares, Instrumentos de Aliento Metal; Viviano Valenzuela, Instrumentos de Alientos Madera; profesor Isaac Flores, Solfeo; profesor Fernando Aguilar, Teoría Elemental y Acompañamientos en la clase de canto.

La primera audición de alumnos se verificó el 4 de enero de 1940, en el salón de actos de la Escuela Secundaria Núm. 1, o sea en el mismo edificio que ocupaba la Escuela de Música.

Después de esta audición siguieron celebrándose muchas más, algunas de carácter regular y otras con motivo de fin de cursos.

* Texto presentado por la Dirección.